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В М урманске, недалеко  
от места, где в Кольский  
залив впадаю т реки Кола  
и Т улома, началось соо
руж ени е причалов ново
го глубоководного ры б
ного порта. С вводом его 
в строй пропускная спо
собность М урманского  
морского рыбного порта  
возрастет более чем  
вдвое.

На снимке: строитель
ство причалов нового  
рыбного порта.
Ф ото С. М айстермана.

Ф отохроника ТАСС.

КОЛЛЕКТИВ 
НЕ ПОДВЕЛИ

Еще в июле на уборку 
урожая в колхозы и совхо
зы Ростовской области от
правилось 45 автомашин го
родского автохозяйства.

—Работать так, чтобы не 
подвести коллектив, дове
ривший нам эту работу,— 
такое решение было приня
то всеми 45 водителями. И 
они сдержали его.

Лучшими на уборке уро
жая стали комсомольцы т. 
Демин, выполнивший план 
перевозок в среднем на 150 
процентов, т. Князев—на 
200 процентов, коммунист 
т. Павловский—на 190 про
центов.

Сейчас автоколонна из 50 
машин, возглавляемая В.И. 
Шатровым, трудится в Ал
тайском крае. Работа по 
уборке- урожая проходит ус
пешно.

Еще более качествённо и в 
срок производить ремонт 
автомашин обязались кол
лективы бригад т. Морева и 
т. Домнина, оставшиеся на 
месте. Со своими обязатель
ствами они справляются.-

А. КНЯЗЬКИН,
старший экономист авто

хозяйства.

На предпраздничной вахте

ПРОСТОЙ ВАГОНОВ
с н и з и л с я

За 27 дней сентября на 
железнодорожной станции 
Навашино было перевезено 
на 660 тонн груза больше, 
чем предусмотрено планом.

Весь коллектив станции 
включился в соревнование 
за лучшее использование 
подвижного состава по пол
ноте нагрузки.

Увеличив перевозку груза 
каждого вагона всего лишь 
на 200 килограммов, стан
ция за две декады сентяб
ря перевезла 926 тонн гру
зов. Это освободило 46 ва
гонов.

Впереди других смен по 
снижению простоев вагонов 
идут смены дежурных т. 
Дубовой В. В. и Воробья 
Б. Н.

Так, только 10 сентября

у смены дежурной тов. Д у
бовой (составители поездов 
тт. Аристов и Корнеев, весо
вщик т. Клименко) время 
простоев вагонов было на 
10 часов мёньше положен
ного. 3-го сентября—на 3,6 
часа, 8-го—на 7,2 часа, 11- 
го —на 4,7 часа.

Смена дежурного по стан
ции Воробья Б. Н. (соста
витель поездов т. Ефимов 
и т. Филиппов, старший ве
совщик тов. Колпакова) 
сумела за сентябрь сокра
тить простой вагонов в 4 
раза.

В эти дни коллектив стан
ции включился в широкое 
социалистическое соревно
вание за встречу Октября.

А. МАРТЬЯНОВ, 
начальник станции.

На картофельных полях
Дружно идет работа на 

картофельных полях Короб- 
ковского колхоза. Ежеднев
но на уборку выходит до 
120 полеводов. Вместе с 
колхозниками на выборке 
картофеля работает боль
шая группа рабочих судо
строительного завода и за
вода стройматериалов.

На сегодняшний день в 
колхозе убрано 90 гектаров
картофеля. Осталось выко

пать клубни с площади
36 гектаров. Если учесть,
что ежедневно колхозники и 
их шефы убирают по 4-5 
гектаров картофеля, то за 
неделю уборка второго хле
ба будет завершена.

Колхоз организованно ве
дет засыпку семян. В бур
ты заложено на семенные 
цели 200 тонн клубней.

В. ГРИШИН,
председатель колхоза.

Засыпаем семена
Большую заботу о будущем урожае проявляют спас- 

седченские колхозники. Одновременно с уборкой картофеля 
они ведут засыпку семян этой культуры.

В бурты закладываются отборные клубни, Так как кол
хозники сортируют картофель прямо в поле. Техника бурто
вания соблюдается. Закладкой буртов занимаются опытные 
колхозницы Анна Алексеевна Белова и Мария Дмитриева.: 
Червякова.

На семена засыпано более 100 тонн клубней. Засыпка 
семян продолжается,

А. ЩЕПРОВ,
председатель колхоза.

Зябь это урожай
Зяби мы придаем боль

шое' значение. Поле, вспа
ханное под зябь, лучше на
капливает питательные ве
щества. Дотом подъем зяби 
—это не что иное, как агро
технический метод борьбы с 
сорняками. Короче говоря,

Наши механизаторы А. Д. 
Крылов и Н. И. Игнатьев 
вспахали все поля из-под 
зерновых культур. На днях 
они приступят к перепашке 
картофельных плантаций.

В. САЛЕ В,
председатель Малышев- 

ского колхоза.зябь—это урожай.

Отчитываются силикатчики
Партийная организация 

завода строительных мате
риалов № 7 насчитывает в 
своих рядах 76 коммунис
тов и кандидатов в члены 
партии.

В конце сентября комму
нисты завода собрались на 
свое Отчетно-выборное со
брание, чтобы подвести ито
ги работы за отчетный пери
од, поговорить о том, как 
партийная организация вли
яла на ход хозяйственной 
деятельности предприятия, 
как мобилизовывала кол
лектив на выполнение госу
дарственных планов.

Как докладчик, секретарь 
партбюро Б .И. Игонин, так 
и выступающие в прениях 
коммунисты говорили в ос
новном о to^i , что мешает 
силикатчикам работать рит
мично в первом году пяти
летки. А основания для та 
кого беспокойства налицо.

С начала года отставание 
по производству основной 
продукции — силикатного 
кирпича—составляет свыше 
трех с половиной миллио
нов штук.

Причина кроется в край
не неудовлетворительной ра
боте оборудования. Так, из 
шести имеющихся прессов в 
цехе силикатного производ
ства находилось в действии 
иногда два.

Как реагировала на соз
давшееся положение пар-

Партбюро на своем засе
дании слушало вопрос о 
срыве плана цехом силикат
ного производства, указыва
ло, что нужно сделать для 
ликвидации прорыва.

Однако действенного конт
роля за выполнением своих 
решений не последовало, 
цех по-прежнему недодает 
государству силикатный 
кирпич.

Причина одна—частая по
ломка прессов, крайне не
удовлетворительная работа, 
ремонтной службы.

Коммунист т. Гуменюк, 
говоря о стиле в работе 
партбюро, сказал:

—Слушали как-то на бю
ро службу главного механи
ка. Есть ли сдвиги после 
этого? Нет. Все дело в том, 
что заслушать-то заслуша
ли ОГМ, но повседневного 
контроля не организовали. 
В цехах отсутствуют гра
фики предупредительных 
ремонтов, нет надлежащего 
ухода за оборудованием.

Партийная организация 
объединяет пять первич
ных организаций.
Говоря об их повседневной 
деятельности, секретарь 
партбюро т. Игонин при
знал:

—Цеховые партийные ор
ганизации еще не использу
ют всех предоставленных им 
прав. Правда, в цехе слюды 
партийная организация вни
кала во все вопросы хозяй

ственной деятельности, вела
большую разъяснительную 
и воспитательную работу в 
коллективе. Отсюда и ре
зультат. Цех систематичес
ки выполняет планы, цехо
вая партийная организация 
пополняла свои ряды за 
счет лучших, передовых ра
ботниц.

Иная картина в цехе си
ликатного производства. Ру
ководство социалистическим 
соревнованием и соревнова
нием за коммунистический , 
труд здесь было пущено на 
самотек. В цехе низка про
изводственная дисциплина, 
в выпускаемой продукции 
большой процент брака. Це
ховая партийная организа
ция не приняла надлежа
щих мер для ликвидации 
создавшегося положения.

Транспортный цех, карь
ерное хозяйство еще не го
товы встретить во всеору
жии зиму, крановое хозяйст
во находится в аварийном 
состоянии. в

В отчетном докладе отме
чалось, что коллектив заво
да в основном молодежный, 
насчитывающий большой 
отряд комсомольцев.

Однако партийное бюро не 
нашло времени, чтобы по
слушать на своем заседании 
комсомольские дела, дать 
полезный совет, оказать ну
жную помощь комсомоль
цам.

За отчетный период про

читано 25 лекций на между
народные темы и ни одной 
о новой пятилетке, о вопро
сах технического прогресса.

Во многих кружках пар
тийной учебы занятия про
ходили не на должном уров
не, бывали случаи срыва.

В отчетном докладе ниче
го не сказано о работе та
ких общественных органи
заций, как ПДПС, бюро 
экономического анализа и 
других. Это не случайно. 
Партийное бюро ограничи
лось тем, что они есть на 
бумаге и только.

Выступая в прениях, член 
КПСС т. Вохов критиковал 
партийное бюро за слабое 
руководство цеховыми пар
тийными организациями. 
Он также обратил внима
ние на тот факт, что в цехе 
силикатного производства в 
сменах нет профгрупоргов, а 
председатель здвкома проф
союза т. Липкин — редкий 
гость в цехе.

На собрании выступили 
также тт. Кульков, Липкин, 
Евстигнеев, Есин, заведую
щий орготделом РК КПСС 
т. Николаев, директор за 
вода т. Самарин.

Избран новый состав
партбюро в количестве
9 человек. Секретарем пар
тийной организации вновь 
избран тов. Игонин.

г. хомяков.тийная организация?
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НА ПОРОГЕ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА

Ч Т О Б  З А Н Я Т И Я  Б Ы Л И  И Н Т Е Р Е С Н Ы М И
Каждый докладчик, лек

тор, пропагандист кровно 
заинтересован в том, чтобы 
его доклад, лекция, занятия 
прошли интересно и Содер
жательно. Второй год я бу
ду руководить начальной 
политшколой в Коробкове. 
Поэтому мне и хочется рас
сказать о том, как проходят 
занятия в нашей политшко
ле, что удается, а что нет, 
и что, на мой взгляд, в 
большей степени влияет на 
успех или неудачу занятий.

Начну с того, что очень 
важную и, пожалуй, основ
ную роль в успешном про
ведении занятий играет уро
вень подготовленности са
мого руководителя. Вот по
чему к каждой беседе я на- 
чикаю готовиться заранее. 
-Читаю дополнительную ли
тературу, выписываю нуж
ные выдержки по изучаемой 
теме.

Особенно слежу за пери
одической печатью. В наших 
журналах и газетах в по
мощь пропагандистам печа- 
!ается много хороших ста

тей. Потом, во время заня
тий, это позволяет концент
рировать мысль, не распы
ляться и не упускать глав
ного.

В прошлом году в нашей 
политшколе занималось 17 
человек, в основном комму
нистов. Изучали мы биогра
фию В. И. Ленина. Но я не 
ограничивалась только бе
седами о жизни и деятельно
сти вождя пролетарской 
революции. Перед каждым 
занятием рассказывала о 
внутреннем положении в 
стране, событиях^ за рубе
жом. Уделяла этому 10-15 
минут. Потом проводила оп
рос слушателей по материа
лам уже пройденной темы. 
Старалась задавать вопро
сы проще и понятнее, доби
валась, чтобы в беседе при
няло участие как можно 
больше людей.

На очередном занятии 
проводила беседу по следу
ющей главе биографии В. И. 
Ленина. Рассказ старалась 
вести простым, доходчивым 
языком, в форме живой и

непосредственной беседы, а 
не читкой материала. Так 
быстрее можно завладеть 
вниманием слушателей, да и 
себя чувствуешь свободнее.

Во время своего рассказа, 
в особо трудных местах, за 
даю слушателям вопросы. 
Беседа от этого не теряет 
своей направленности, а на
оборот, это позволяет выя
вить, насколько , вниматель
на аудитория и достаточно 
ли понято то, о чем расска
зывается. * К  тому же, так 
новый материал легче усва
ивается и закрепляется.

Немаловажным условием 
для нормального хода заня
тий является дисциплина 
слушателей школы. Следует 
признать, что в этом отно
шении в прошлом году у 
нас обстояло не все благо
получно. Отдельные комму
нисты без всяких ка то при
чин не посещали занятий. 
Иногда приходилось прово
дить их при неполной явке 
слушателей.

В основном же учебный 
год завершен успешно. Осо
бенно высокую активность 
и хорошую успеваемость по
казали коммунисты В. Ф. 
Трофимов, Ю. Н. Шамкина,
А. М. Шаронова, В. Д. Л е
онтьев.

В текущем учебном году 
в нашей политшколе, как и 
других начальных школах, 
коммунисты и беспартийные 
будут изучать основы поли
тических знаний. Партий
ной организации надо повы
сить ответственность комму
нистов за повышение свое
го политического уровня, 
каждый случай недисципли
нированности рассматривать 
как чрезвычайное проис
шествие.

В заключение хочу ска
зать, что любое занятие у 
каждого руководителя бу
дет проходить успешно, ес
ли он любит свое дело, если 
оно ему по душе.

В. АВЕРЬЯНОВА,
пропагандист.

СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
На днях состоялся двухдневный семинар пропагандистов 

и консультантов системы партийного просвещения города и 
района. С докладом «Очередные задачи районной партийной 
организации» на семинаре выступил секретарь РК  КПСС 
тов. Беднов Н. А. После участники семинара прослушали 
лекцию о международном положении, которую прочитал 
лектор областного комитета КПСС тов. Кабанов Г. А.

Зав. отделом пропаганды и агитации райкома партии 
тов. Есина А. Н. рассказала о задачах на новый учебный 
год в сети партийного просвещения. «Решения XXIII съезда 
КПСС и другие документы партии, —подчеркнула она,—воз
лагают на пропагандистов высокую ответственность за состо
яние политической учебы. Их задача—критически оценить 
имеющиеся успехи и недостатки прошлого учебного года к 
сделать соответствующие выводы».

С обзором по пятому разделу «Бессмертное творение 
В. И. Ленина» выступила библиотекарь кабинета политиче
ского просвещения РК КПСС тов.Фишкина 3. П.

На второй день работы семинара о методике использо
вания научно-популярных и'художественных фильмов пропа
гандистам подробно рассказал зав. кабинетом политическо

го просвещения тов. Наумов П. Ф. Затем участники семина
ра занимались по секциям.

Инструктор РК КПСС тов. Батанин К- А. для пропаган
дистов начальных политшкол дал методические установки, 
как провести занятие по темам: «Коммунистическая партия, 
—величайшая преобразующая сила общества» и «Создание 
материально-технической базы коммунизма».

С пропагандистами школ основ марксизма-ленинизма 
занимался тов. Наумов П. Ф. В своей беседе он познакомил 
присутствующйх с методикой проведения занятий по теме 
«Партия в борьбе за создание социализма».

Руководители семинаров на своей секции прослушали 
лекцию «Роль консультанта, руководителя семинара в орга
низации самообразования слушателей». Лекцию читал тов. 
Калинин Н. А.

Пропагандисты получили на семинаре хорошие теоретиче
ские указания, которые используют в своей практической дея
тельности.

Участники семинара просмотрели научно-популярные и 
художественные фильмы.

И. АНДРЕЕВ.

ПО ОПЫТУ 
ПРОШЛОГО 

ГОДА
Пропагандистом я рабо

таю девять лет. В прошлом 
году руководил начальной 
политшколой в Роговском 
отделении совхоза «Куле- 
бакский». Желание приоб
рести знания в этой школе 
изъявили 12 коммунистов. В 
упорной работе над темами 
программы прошел у слу
шателей учебный год. В ос
новном они настойчиво изу
чали биографию В. И. Ле
нина.

Должен сказать, что ком
мунисты серьезно, с глубо
ким интересом относились к 
изучению материалов. Они 
регулярно посещали заня
тия, внимательно слушали 
лекции, добросовестно ра

ботали самостоятельно, ак
тивно участвовали в бесе
дах.

Практика показала, что 
работа школ зависит от 
добросовестного отношения 
к своим обязанностям про
пагандиста, от его мастер
ства, умения использовать 
подсобные средства пропа
ганды. Я, например, старал
ся как можно доходчивее 
преподнести рассказ о жиз
ни и деятельности великого 
вождя, использовал для это
го выступления старых ком
мунистов, кому довелось ра
ботать вместе с Ильичем.

Помещений, где проводи
лись занятия, у нас хорошо 
оборудовано, обеспечено на
глядной агитацией, фильмо
скопом и узкопленочным ки
ноаппаратом «Украина». 
Поэтому почти каждое за
нятие сопровождалось по
казом диафильмов. Слуша
тели школы просмотрели 
также кинокартины: «Ленин

в Октябре», «Ленин в 1918 
году» и другие.

Все это положительно ска
залось на итогах минувшего 
учебного года. На заключи
тельном занятии почти на 
все вопросы учебного плана 
слушатели давали содержа
тельные и правильные отве
ты, умело увязывали теоре
тические положения с прак
тикой хозяйственного и 
культурного строительства.

У меня остались отрад
ные впечатления об ответах 
на вопросы по материалам 
XXI11 съезда нашей партии 
коммунистов кладовщика 
М. А. Климова, бригадира 
тракторной бригады М. С. 
Кривошеева. Прочные зна
ния биографии В. И. Лени
на показали тракторист
А. Ф. Красильников, пенси
онер А. С. Воеватов и дру
гие.’

Принесли ли занятия в 
начальной политшколе: поль
зу рабочим совхоза? Несом
ненно принесли. Они стали

глубже понимать политику 
родной партии, у них боль
ше появилось уверенности в 
своих силах.

Все полевые работы, за 
исключением уборки карто
феля, в отделении завер
шены в лучшие сроки, за
канчивается подготовка к 
зиме животноводческих
ферм, выполняются обяза
тельства по продаже сель
скохозяйственной продукции 
государству.

Как и в прошлом году, я 
утвержден пропагандистом 
начальной политшколы. За
ниматься в текущем году у 
меня будет 14 человек. Что
бы дать слушателям высо
кие знания, постараюсь ис
пользовать весь опыт своей 
пропагандистской работы. 
Помещение для занятий, на
глядные пособия у нас есть, 
так что учебу думаю начать 
организованно.

А. КАЛ ПАШ НИ КО В, 
пропагандист.

Больш ое внимание б у 
дущ ем у  урож аю  у д ел я 
ют хлеборобы  Н еж ен ск о
го совхоза ‘ Кокчетавской  
области. Здесь  вслед за  
комбайнами на поля вы 
ходят пахотны е агрега

ты. Зяблевая вспашка 
ведется на 90 процентов  
плоскорезами (безот- 
вально). Это позволит  
предотвратить ветровую  
эррозию  почвы.

Ф отохроника ТАСС.

Письмо в редакцию

Улучшить 
торговлю

На поселке Мыза Сава- 
слейского сельсовета име
ется продовольственный ма
газин. Однако торговля i b  

нем организована неудов
летворительно. Причиной 
тому—частая смена про
давцов. Например, в теку
щем году здесь сменилось 
четыре работника. Трое 
уволены за растрату.

В настоящее время на 
должность зав. магазином 
Елузгинское сельпо на
значило А. И. Копешкина. 
Опыта в торговой работе он 
не имеет. Допускает в ра
боте много ошибок. С по
купателями бывает груб, за 
прилавком иногда появля
ется под «хмельком». Если 
клиент захочет написать в 
Книгу жалоб свои замеча
ния, то Копешкин под вся
кими предлогами старается 
избежать этого.

Причину подобного со
стояния дел нужно усмат
ривать в отсутствии воспи
тательной работы в Елуз-
гинском сельпо, которое
возглавляет тов. гЛиман-
ская. У руководителей сель
по бытует порочная прак
тика назначать людей на 
материально- ответственные 
должности без проверки их 
деловых и политических 
к а ч е с т в . Неудивитель
но, что здесь нередко
находят лазейку случайные 
люди.

Руководителям Елузгин- 
ского сельпо надо обратить 
серьезное внимание на улуч
шение торговли. Начинать 
это необходимо с подбора 
работников прилавка, по
вседневной воспитательной 
работы с ними,учета запро
сов населения.

А.КОРКИ Н.
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День прошел впустую
—Все собрались?—глав

ный зоотехник управления 
Н. Ф. Чернов бросил взгляд 
на зооветработников.—Все? 
Тогда начнем наше сове
щание...

Зашелестели блокноты и* 
записные книжки. Зоотех
ники и ветеринары загля
дывали в свои записи. 
Вдруг придется отчитывать
ся о состоянии дел в живот
новодстве или обменяться 
опытом. Да и записать цен
ные мысли товарищей то
же неплохо.

На районное совещание 
зооветспециалистов был вы
несен вопрос «О подготов
ке хозяйств района к зи
мовке скота». Вопрос важ 
ный и злободневный. И все 
специалисты- готовились к 
серьезному деловому раз
говору. Но такого разгово
ра не получилось.

Вместо того, чтобы пре
доставить слово зоотехни
кам и'ветеринарным работ
никам, главный зоотехник 
управления Н. Ф. Чернов 
говорил сам.

Вначале он довел до спе
циалистов план по приго
товлению кормов в каждом 
хозяйстве.

—В вашем колхозе,— 
Н. Ф. Чернов кивнул в сто
рону зоотехника Б-Окулов- 
ской артели Р. Н. Батани- 
ной,—должна запариваться 
солома на двух фермах, го

товиться искусственное мо
локо, сенная и хвойная му
ка. На больше-окуловской 
ферме должно быть нала
жено дрожжевание кормов.

И так перечислялись спо
собы приготовления кормов 
по каждому хозяйству. Спе
циалисты колхозов соглас
но кивали головами и мол
чали.

Н. Ф. Чернову следовало 
бы поставить вопрос по- 
другому: спросить специа
листов, что делается в их 
хозяйствах по приготовле
нию кормов, что мешает по 
-настоящему наладить это 
дело. Ведь все способы 
кормоприготовления дол
жны быть внедрены в про
изводство не позднее 10 
октября. И доводить планы 
уже поздновато, сейчас уже 
пора спрашивать. -

Главный зоотехник знал, 
что в Б-Окуловском колхо
зе сенная мука готовится 
из некачественного сена. 
Вот тут бы и спросить зо
отехника Р. Н. Батанину, 
почему она не соблюдает 
технологию приготовления 
сенной муки?

Вопрос приготовления 
кормов является гвоздевым 
в зимовке скота. Не слу
чайно разговор о кормо- 
приготовлении ведется еще 
с августа. И потому хоте
лось услышать на совеща
нии, какую все-таки роль

играют специалисты в ор
ганизации работ по приго
товлению кормов.

Более часа Н. Ф. Чернов 
убил на то, чтобы разъяс
нить специалистам, как за 
полняется акт проверки по 
подготовке к зимовке скота 
в хозяйствах. А больших 
разъяснений не требовалось. 
Его окружали люди, имею
щие среднее и высшее спе
циальное образование.

На том и кончилось со
вещание, если не считать 
небольшой информации ин
спектора по кадрам управ
ления Т. К- Моськиной и 
коротенького выступления 
главного ветврача района 
Н. А. Набеля. Никакого об
мена опытом так и не было.

После я обратился с во
просом к зоотехникам, что 
дало им сегодняшнее сове
щание?

—Меня научили запол
нять акт,—полушутя, полу
серьезно ответил зоотехник 
Поздняковского колхоза 
М. В. Колосов.

—А я напрасно потеря
ла день,—сказала Аня Руч- 
кина, зоотехник Сонинского 
колхоза.

Их* поддержали другие 
специалисты.

Спрашивается, нужны ли 
вообще такие совещания?

И. ЛЕСАЕВ.

ИЗ ОПЫТА НАДЕЖНЫЕ ЗАЩИТНИКИ УРОЖАЯ
В нынешнем году агро

ном Б-Окуловского колхоза 
Н. И. Шамшин провел ин
тересный опыт. Цель опы
та: влияние опыливания
посевов на урожай гороха 
и экономическая эффектив

ность применения гексохло- 
рана,-

Опыливание посевов про
изводилось в фазе третьего 
листа. Против клубенько
вого долгоносика приме
нялся 12-процентный гексо- 
хлоран.

Результаты получены хо
рошие. После первого опы
ливания было обнаружено 
на квадратном метре пло
щади 7 жуков клубенько
вого долгоносика, после 
второго—5, после третьего

—2 жука. На контрольном 
участке по-пре(жнему насчи
тывалось 48 жуков на квад
ратном метре. Техническая 
эффективность химического 
мероприятия по защите по
севов гороха составила 96,5 
процента.

А какова экономическая 
эффективность? Сделаем 
небольшой расчет. На об
работанном участке каж
дый гектар дал 6,7 центне
ра зерна, а с необработан
ного участка собрано по 5 
центнеров с гектара. Выхо
дит, что с площади 57 гек
таров получено дополни
тельно 96,9 центнера зерна. 
Стоимость дополнительно 
полученного урожая выра
жается 969 рублями. А де

нежные затраты на опыли
вание посевов гороха на пло
щади 57 гектаров соста
вили всего лишь 71 рубль 
82 копейки. Следовательно, 
затраты на опыливание 
окупились в 13,5 раза.Тако
ва экономическая эффек
тивность химического меро
приятия.

Опыт агронома Н. И. 
Шамшина говорит о том, 
что нужно шире применять 
химические средства защи
ты растений от вредителей 
и болезней. От применения 
ядохимикатов и гербицидов 
можно извлечь только поль
зу и притом немалую.

Н. МУРАТОВ,
агроном по защите! расте
ний.

Богатый 
у р о ж а й

Более шестисот тонн 
В лука продадут нынче 

государству хозяйства 
Рыбницкого района Мол
давии. Особенно хороший 
урожай получили овоще
воды колхоза имени Ко- 
товского. Здесь с каждо
го гектара собирают до 
140-150 центнеров лука.

На снимке: колхозни
цы П. Гроза (слева) и Е. 
Борщ готовят лук к от
правке.
Фото Е. Драйшнера.

Фотохроника ТАСС.

ЧТОБЫ ПИСАТЬ ЧЕТКО, 
ЧТОБЫ СЧИТАТЬ ТОЧНО...
Поляки в шутку говорят, что 

техническим прогрессом дви
жет человеческая лень: людям 
надоедае!т выполнять однооб
разную утомительную работу, 
затрачивать много времени и 
труда и в конце концов они 
создают машины, которые, ока
зывается, не хуже людей могут 
выполнять работу, еще вчера 
требовавшую умелых рук.

За последние: сто лет эффек
тивность человеческого труда 
в сфере производства повыси
лась на полторы тысячи про
центов. Дело дошло до того, 
что на некоторых шахтах гор
няки перестали опускаться под 
землю, чтобы добывать, уголь. 
За них работает автоматизи
рованный струг.

И все-таки верна поговорка 
о том, что сапожник остается 
без сапог. Добившись повыше
ния эффективности труда и в 
производстве на полторы тыся
чи процентов, ученые и инже
неры слишком мало сделали 
для механизации собственной 
работы. В сфере управления 
производительность труда за 
минувшее столетие возросла 
только на двести процентов.
И вот только теперь специали
сты индустриальных стран 
дружно занялись разработкой 
средств механизации инженер
но-технических и администра
тивно-управленческих работ. А 
без этого пришлось бы поса
дить к 1980 году за контор
ские столы все взрослое насе
ление таких стран, как, ска
жем, СССР или США.

За последнее время в этой

ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. От Полярного круга до 
степей Казахстана на площади, равной двум миллио
нам квадратных километров, ведет свою работу одна 
из крупнейших в стране Уральская база авиационной 
охраны лесов. Благодаря отличной работе оператив
ных отделений базы по ликвидации пожаров в тайге 
миллионы кубометров леса сохранены для народного 
хозяйства страны.

Уральской базе авиационной охраны лесов прису
ж дено переходящ ее Красное знамя Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС.

В напряженной борьбе с грозной стихией, в борь
бе, всегда требующей мужества, проходят будни пара- 
шютистов-пожарных.

На снимке: на помощь парашютистам приходят 
авиадесантники. Прямо с винтокрылых машин они 
идут на огонь.
Фото И. САПОЖКОВА. Фотохроника ТАСС.

области удалось многое сде
лать. Лучшие достижения в 
конструировании и производ
стве техники управления де
монстрировались с 1 по 15 сен
тября в Москве на выставке 
«Интероргтехника-66».

В выставке участвовали око
ло тысячи фирм и предприя
тий восемнадцати стран. Свои
ми экспонатами они заняли 
двадцать павильонов общей 
площадью шестьдесят тысяч 
квадратных метров. Чтобы тща 
тельно, по-инженерному осмот
реть это богатство, потребова
лось бы не менее недели. По
казанные в парке «Сокольни
ки» экспонаты в основном пред
назначены для использования в 
условиях крупных производств, 
исследовательских и проект
ных центров. Но это вовсе не 
значит, что их нельзя использо
вать в колхозах и совхозах.

Вспомните, до недавнего вре
мени единственным орудием 
труда счетовода или бухгалте
ра были обычные конторские 
счеты, время изобретения ко
торых за давностью ле'т, ка
жется, не установлено. Такими 
«костяшками» пользовался и 
главный герой фильма «Петр 
Первый». В наше время в кол
хозных бухгалтериях появи
лись арифмометры.

Тем временем объем учетно
плановой документации в стра
не! продолжает расти. Сейчас 
он достиг астрономической ци
фры—четырех миллиардов по
казателей. Значительная часть 
из них приходится на село. 
Старому нашему другу ариф
мометру теперь по существу 
нечего делать даже в колхозе 
среднего достатка, не говоря 
уже о хозяйствах крупных, по
лучающих миллионы рублей 
доходов. Что же предлагают 
инженеры для механизации 
учетно-бухгалтерского труда?

На выставке экспонировалось 
много клавишных вычисли
тельных машин. В основном их 
представили фирмы ГДР, Ита
лии, ФРГ. Большим успехом 
пользовалась советская «Вега». 
Вес ее всего 25 килограммов, 
размещается.она на столе. «Ве
га» знает все четыре арифме
тических действия, умеет из
влекать корни, умножать с ал- 
гйбраическим суммированием 
результата и предыдущего 
итога. (Корр. ТАСС).

У парашютистов-пожарных
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В  Т Р Е Т Ь Е  Д Е С Я Т И Л Е Т И Еновости
Э И Р А Н Л

К о м е д и я
„Кавказская
пленница1'

Пожалуй, никогда не бы
ло так оживленно в фойе и 
залах Дворца культуры, как 
в вечер 28 сентября.

Сюда, на торжества, свя
занные с двадцатилетием 
судомеханического технику
ма, пришло два поколения. 
Старшее, получившее в 
стенах учебного заведения 
путевку в жизнь, и те, кто 
ныне приобретает знания, 
чтобы в недалеком буду
щем найти им применение.

Чествовать юбиляров 
пришли представители пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций 
города, руководители судо
строительного завода, гости 
из Москвы.
Директор судомеханнческо- 
го техникума И. Я- Щеглов 
рассказал о двадцатилетием 
пути учебного заведения, о 
его бывших питомцах, о за 

дачах педагогического кол
лектива в свете недавнего 
Постановления партии и 
правительства о дальнейшем 
улучшении подготовки ин
женеров и техников для на
родного хозяйства страны.

Секретарь РК  КПСС Н. А. 
Беднов поздравляет педкол
лектив и студентов с юби
леем, желает преподавате
лям новых творческих успе
хов в их благородном деле,' 
вручает группе педагогов 
Почетные грамоты РК 
КПСС и райисполкома.

Директор судостроитель
ного завода С. П. Волков 
зачитывает приветственный 
адрес кораблестроителей и 
преподносит в дар технику
му модель теплохода, вру
чает Почетные грамоты осо
бо отличившимся препода
вателям.

От имени РК ВЛКСМ,

комсомольцев и молодежи 
судостроительного завода 
секретарь комитета комсо
мола В. Зуев выражает 
сердечную благодарность 
коллективу преподавателей 
техникума за большую ра
боту, проводимую ими в 
деле подготовки специалис
тов среднего звена.

Под звуки оркестра В. Зу
ев также вручает Почетные 
грамоты лучшим преподава
телям техникума.

Зачитываются поздрави
тельные телеграммы, посту
пившие в адрес юбиляров 
от организаций и учрежде
ний, учебных заведений об
ласти и школ города.

Короткий перерыв, и в 
большом зале Дворца начи
нается эстрадный концерт, 
подготовленный участника
ми художественной самоде
ятельности.

ПОРА ОЗЕЛЕНЕНИЯ ГОРОДА
Приближается пора по

садки деревьев и кустар
ников. Но многие жители 
не знают тех правил и ус
ловий, которые необходи- 
димы для посадки деревьев. 
Их нередко сажают не по 
одной линии, не оставляют 
место для тротуара.

Нынче, с 1-го по 20 октя
бря, будет высаживаться 
кустарник на улице Трудо
вая.

Для него нужно вырыть 
канаву 50x50 сантиметре во 
всю длину. Посадку следу
ет делать в шахматном по

рядке, добавляя при этом 
хорошей земли или навоза. 
Расстояние между высад
ками должно быть 4 метра. 
Расстояние от фасадов зда
ний необходимо делать не 
менее 5 метров, а от изго
роди—3 метра. Тогда не 
окажется растущих посре
ди тротуаров деревьев, как 
на улице Ленина.

Садить нужно в один 
ряд. 2-й ряд (ближе к изго
роди), как на улице Ок
тябрьская, делать ни к че
му. Жители этой улицы 
должны этой осенью пере

садить такие деревья. Пред
седатели уличных комите
тов должны организовать 
работу по посадке деревь
ев, следить за ней.

На сегодняшний день 
горкомхозу от уличных ко
митетов еще мало подано 
заявок на количество са
женцев, которые требуются 
каждой улице.

Пора посадки деревьев 
приближается. Ее нужно 
провести организованно и 
вовремя.

К. АНДРЕЕВА, 
техник горкомхоза.

Тысячи километров по 
горным дорогам Ю жно
го берега Крыма совер
шила с’емочная группа 
студии «Мосфильм» во 
время работы над коме
дией «Кавказская плен
ница». Творческий кол
лектив, возглавляемый 
известным советским ре
жиссером Леонидом Гай
даем, как бы продолжа
ет этим фильмом полю
бившуюся зрителю ки- 
н о к о м е д и ю  «Опера
ция Ы». В новом фильме 
студент Шурик, которо
го играет Александр 
Демьяненко, на время 
летних каникул отправ
ляется ка юг- Здесь и 
развертываются основ
ные события фильма, в 
которых принимает уча
стие артистическое трио 
Георгий Вицин— Евгений 
Моргунов—Юрий Нику
лин.

В фильме снимается 
также молодая артистка 
Московского цирка—На
таша Варлей. Это ее пер
вая роль в кино.

На снимке: артисты
’ Наташа Варлей и Алек

сандр Демьяненко в 
фильме «Кавказская 
пленница».
Фото В. СОЗИНОВА.

Фотохроника ТАСС.
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С коро  в этот  1 6 -к в а р т и р н ы й  дом в се 
л я т с я  сем ьи  рабоч и х  зав о д а  с тр о й м ате 
ри ал о в  №  7. Р абочи е  стр о ят  его своими 
с и л а м и  и з  ки рп и ча ,  к о т о р ы й  п р ои зводи т  
с и л и к а т н ы й  завод. П р а з д н и к  7 н о яб р я

будет  у  в ’е з ж а ю щ и х  сю да ж и т е л е й  и 
п р а зд н и к о м  новоселья .

Н а  снимке: ж и л о й  1 6 -к в а р т и р н ы й  дом 
на п осел ке  « С или катны й» .

Фото Л. ЛЕОНИДОВА.

Д РУ Ж Б А  с :  П Р Е К Р А С Н Ы МВ д о л ь  а с ф а л ь т о в о й  до
роги Т е р н о п о л ь —  Л ьво в  
на  д е с я т к и  к и л о м ет р о в  
в ь е т с я  ш и р о к а я  п е с т р а я  
л е н т а  цветов. Это м а л ь 
ва. М ногие н а з ы в а ю т  ее 
« у к р аи н ск о й  розой». Б е 
лы е, алы е ,  р о зо вы е  и д а 
ж е  го л у б ы е  со ц вети я  р а 
д у ю т  глаз> создаю т у  
п р о е з ж а ю щ и х  х о р о ш ее  
настроение.

З а  м а л ь в а м и  бер еж н о

у х а ж и в а ю т  э н ту зи а ст ы  
о зел ен ен и я :  д о р о ж н ы й
м астер  А. П. Попова, м а 
стер  Н и к о л а й  О л е й н и к  
и д р у ги е  р а б о т н и к и  Т е р 
ноп ольского  д о р о ж н о -э к 
сп л уатац и он н ого  у ч а с т 
ка. И х  п р и м е р у  в об ла 
сти п о с л е д о в ал и  многие. 
И п о то м у  на  всех  ас

ф а л ь т и р о в а н н ы х  м аги 
с т р а л я х  Т е р н о п о л ь щ и н ы  
п ы ш н о  р а с ц в е л и  м а л ь 
вы-

Ч е р е з  к а ж д ы е  ш ес т ь  
к и л о м ет р о в  д о р о ж н и к и  
п остр о и л и  к р а с и в ы е  п а 
в и л ьо н ы . Б о л ь ш и н с т в о  
и з  ни х  о т д е л а н ы  к е р а 
м и ч еско й  плиткой . В о з

л е  к аж до го  п а в и л ь о н а  
кл у м б ы . Н а  у ч ас т к е  Т е р 
н о п о л ь — Б о р щ е в  ч е р е з  
к а ж д ы е  п я т ь  к и л о м е т 
ров  п о стр о ен ы  к о л о д ц ы  
с п и ть ев о й  водой. О коло  
н и х  беседки, с к а м е й к и  и 
о п я ть  м н о ж ес т в о  цветов. 
Тернопольская область.

(Корр. ТАСС).

Программа называется: 
«Вам и вашим друзьям».

Тепло встретили зрители 
юбилейную программу, в 
зале неоднократно раздава
лись аплодисменты в адрес 
солистов, танцоров, чтецов.

Задушевно исполнили ли
рические песни Ольга Мар
кина и Вера Пискунова, с 
чувством спел песню А. П а
хмутовой «Звезда рыбака» 
А. Чижов.

Мастерски исполнили арии 
из оперетт Галина Зубрили
на и Владимир Митин.

Шум.ный успех выпал па 
долю эстрадного оркестра 
под руководством Д. Зальц- 
берга. . '

Концерт окончен. Но ве
чер продолжается. В зале 
танцующие пары. Моло 
дежь веселится.

Е. ВЕСТНИК.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.

Телевидение
30 сентября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00 
—«Панорама Родины». 11.30— 
«За столицу свою». К 25-летию 
разгрома немецко- фашистских 
захватчиков под Москвой. 12.10 
—«Вы их слышите по радио». 
Поет Ю. Якушев. 16.55— Про
грамма передач. 17.00— Для
школьников «Уйдут в море ко
рабли». Трансляция из г. Нико
лаева. 17.30—«Наш гид—этногра
фия». Передача из Ленинграда. 
18.00—Телевизионные новости.
18.20— «Веселая ярмарка». Му
зыкальная передача. 19.00—В. 
Шубрт «За час до полуночи». 
Премьера телевизионного спек
такля. Передача из Харькова, 
20.40—«Эстафета новостей». 21.40 
—К 60-летию композитора 
Д. Шостаковича. Передача из 
Ленинграда. 22.20—В эфире— 
«Молодость». «Целина-66».

ОБЪЯВЛЕНИЯ
НАВАШИНСКИЙ РАЙИОТ- 

РЕБСОЮЗ
объявляет дополнительный 

прием на 6-месячные курсы про
давцов при Навашииеком рай
потребсоюзе.

Срок приема—до 10 октября 
т.г.

Навашинский райпотребсоюз 
приглашает на работу ст. бух
галтеров сельпо.

За справками обращаться в 
райпотребсоюз.

ПРАВЛЕНИЕ РАЙПОТРЕБ
СОЮЗА.

♦

МУРОМСКОЕ ПРОФТЕХНИ- 
ЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 22 

объявляет прием юношей и 
девушек, имеющих образование 
10 классов, по специальности 
фрезеровщика. Срок обучения— 
9,5 месяца. За время обучения 
выплачивается стипендия— 23
руб. 50 коп.

Принимаются также юноши и 
девушки, имеющие образование 
8 классов, на строительное отде
ление со специальностями ка
менщиков, штукатуров, маля
ров. Срок обучения —2 года.

За время обучения выплачи
вается стипендия в размере 23 
руб. 50 коп.

Начало занятий для всех обу
чающихся с 1-го октября.

Обращаться по адресу: Ремес
ленная слободка, дом № 18.

ДИРЕКЦИЯ.

Навашинская типография.
Заказ 835. Тираж 3033.


